

**Professeur: Dany Thibault** 

## DOSSIER DE PRESSE #4 GUIDE DE LECTURE

- 1. ALAMI, Sofia, « J'ai mal à mon identité québécoise », Le Devoir, 7 juin 2019. [p. 47 à 48 de ce recueil]
- 2. MUSSI, Sébastien, La différence québécoise en Amérique du Nord est mal tolérée, Le Devoir, 11 juin 2019. [p. 49 à 50 de ce recueil]
- 3. ALAMI, Sofia, « Pour une meilleure compréhension mutuelle », LeDevoir.com, 11 juin 2019. [p. 51 à 53 de ce recueil]
- 4. GAGNON, Lysiane, « Une idée importée », La Presse+, 15 juin 2019. [p. 54 à 56 de ce recueil]
- 5. FALL, Khadiyatoulah, « Le voile islamique : mieux comprendre pour agir », Le Devoir, 15 avril 2019. [p. 57 à 58 de ce recueil]
- 6. SIMARD, Marc, « Laïcité et symboles religieux : l'incompréhension », Le Devoir, 16 avril 2019. [p. 59 à 60 de ce recueil]

1. Quelle est l'évolution de Sofia Alami par rapport à son identité québécois ?
2. Selon Sébastien Mussi, à quoi avons-nous mal collectivement au Québec ?
3. Selon Sébastien Mussi, qu'est-ce qui explique en partie un certain ressentiment ou une certain crispation de la part des Québécois par rapport à la question de l'immigration?
4. Quel mot Sofia Alami n'emploie-t-elle pas, pour ne pas déranger certains ?

5. Pour Sotia Alami, qu'est-ce qui constituent les deux faces d'une même oppression ? Pourquoi ?
6. Qu'est-ce que la laïcité pour Sofia Alami ?
7. De quel pays est importé la vision de la laïcité de la Coalition Avenir Québec et du Parti québécois ?
8. Selon Lysiane Gagnon, de quand date le désir, au Québec, d'une loi sur la laïcité ?
9. Complétez la phrase. Selon Khadiyatoulah Fall, le voile n'est pas islamique, mais bien i?
10. Qu'est-ce que cela signifie concrètement ?
11. Selon les sociologues français Khosrokhavar et Gaspard, au nom de quoi la société française refoule-t-elle ?
12. Selon Khadiyatoulah Fall, qu'est-ce qui contribue à défaire les clichés surannés et déchiffrer la complexité de l'appropriation du voile en Occident ?

13. Donnez 2 exemples de situations qui existent toujours et qui prouvent, selon l'historien Marc Simard, que la laïcité de la CAQ est bancale.
14. Selon lui, promouvoir la laïcité n'est pas le réel objectif du projet de loi 21. Quel est celui-ci ?
15. Selon Marc Simard, pourquoi le projet de loi est-il discriminatoire envers l'islam et le sikhisme (en comparaison au christianisme) ?
16. Selon Marc Simard, où le débat se déplacera-t-il après l'adoption du projet de loi 21?